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Панч Гуналан – путь наверх/ 17 июля 2008г.  
 
  
 Датук Панч Гуналан ( Datuk Punch Gunalan, Малайзия, прославил страну в конце 
60-х начале 70-х годов своим мастерством на бадминтонных площадках. 

   Получивший в Англии образование инженера-механика, Панч 
Гуналан оказался в центре внимания из-за сомнительных 
утверждений о его стремлении к диктаторству во время работы на 
посту представителя президента Всемирной Федерации Бадминтона 
(BWF) .  
 Корреспондент MailSport (MS) Haresh Deol встретился с 64-х летним 
«дедушкой»  Гуналаном   вскоре после его решения отойти от 
бадминтонных дел. 

MS:Что заставило Вас подняться к вершинам бадминтона? 
Datuk Punch Gunalan (PG):  Я начал играть, когда мне было 5 лет. Я часто играл с отцом 
в Nilai. Я помню, что мой отец обычно держал пари против меня и это тоже всегда 
заставляло меня бросать ему ответный вызов. 
 Он скончался, когда мне было 15 лет. Я был старшим в семье, и это был 
действительно трудный период для нас. Мы должны были переехать из нашего дома в 
Hose Road в маленький домик в Rasah, Seremban. 
 Все это заставило меня больше работать и, с благословения моей мамы, я достиг успехов 
и получил место  в национальной сборной. 
MS: Вы помните свой первый международный матч? 
PG: Да, это был матч с известным малазийским бадминтонистом Tan Aik Huang и я 
выиграл.  Я помню заголовок статьи «Aik Huang Punched Out».К сожалению, в тот же день 
автор статьи скончался. От рождения я P.Gunalan, но все называют меня просто 
Punch(удар). 
MS: Как прошло завершение Вашей спортивной карьеры? 
PG: Победа на Играх Содружества (Commonwealth Games,1974) была пиком моей 
карьеры. Мне было 31 год, когда я ушел с площадки. Это не было легкое решение, но уже 
наступило время, чтобы молодежь осваивала эти вершины. Я был тренером национальной 
сборной с 1975 года по 1982год. Когда мы проиграли англичанам в Англии в 1982 году – 
это привело меня в отчаяние и привело к моей отставке, и я решил более не возвращаться 
на эту сцену. 
Но возвратился три года спустя, работая президентом KLBA до прошлого воскресенья.  
 MS: Многие были недовольны Вашем стилем руководства. Вы даже заслужили от 
президента BWF Kang Young Joong звание «диктатор». 
 PG: Я разрешал много споров, начиная с прошлогоднего Чемпионата Мира в Куала 
Лумпур. Я принимал много непопулярных решений, но я полагал, что это все для пользы 
бадминтона.  
 Я предложил ввести новую систему счета 3х21. Вначале многие были недовольны, но 
сегодня спонсоры подключились, наши бадминтонисты выступают хорошо, а бадминтон 
стал получать хорошее эфирное время. 
  Когда я предложил, чтобы очередной Чемпионат Мира прошел в Америке – на это были 
причины. Многие американцы во втором и третьем поколениях имеют азиатские корни и 
занимаются бадминтоном. Почему не продвигать наш вид спорта более агрессивно? К 
сожалению, не многие разделили мои взгляды. 
MS: Главным обвинением служит электронное письмо e-mail , в котором Вы назвали 
цену, способную при обсуждении предложений решить вопрос о переводе штаб-
квартиры BWF в Малайзию. 
PG: Да, я действительно посылал письмо президенту Федерации бадминтона Малайзии 
(BAM) Datuk Nadzmi Salleh 30 июня, но это было характерно для любого участника тех 
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событий – сообщить соответствующим федерациям  о предложении цены. Я хотел, чтобы 
BAM знал наши шансы. Почему этот момент не был учтен? Возможно, это было самой 
большой моей «ошибкой», что я не захотел играть в их игру. 
 Более я не хочу развивать эту тему. 
MS: Какие у Вас отношения с секретарем BAM P.Ganga Rao после Чемпионата мира 
в Куала Лумпур? 
PG: Я не держу зла. Я дружен ко всем. 
MS: Правда, что Вашей жизни угрожали в Джакарте (во время турнира Thomas Cup 
в мае)? 
PG: Без комментариев. 
MS: Собрание KLBA в воскресение было драматичным. Не могли бы Вы прояснить 
ситуацию? 
PG: 10 членов ассоциации вышли, но голосующее большинство сохранилось. Меня 
попросили провести заседание – и, в конце концов, был выбран новый президент Datuk 
Seri Andrew TY Kam. Некоторые решили, что их не впустили в комнату для обсуждения. 
Но кто сказал так? Если бы они спросили меня, руководителя собрания, а не других 
людей, конечно, я бы позволил им войти в комнату. Мы все детально обсудили и 
получили консенсус членов ассоциации. 
Что касается снятых со счета RM350000, то у меня нет ничего такого, что можно было бы 
скрывать. Полиции нужно было мое согласие на проведение расследования. Если кто и 
должен бояться, то это казначей, который снял деньги, не регистрируя все это должным 
образом. 
MS: Каков будет Ваш режим теперь, когда Вы заявили, что Вы окончательно ушли 
из спорта. 
PG: В течение 38 лет моя жена (Datin Vijayan Kumari) просила, чтобы я остался дома и 
теперь, когда я дома, она не может ждать меня, чтобы выйти из дома! 
 В сентябре у меня был осмотр и я хочу провести время с моим 10-ти месячным внуком 
Neraaj Madhav Roshan . Мой сын часто меня посещает. Я также занимаюсь с некоторыми 
коммерческими сделками. В основном, я предпочитаю оставаться дома. 
MS: Что Вы можете сказать о перспективах нашего бадминтона? 
PG: Я был всегда влюблен в бадминтон. Я верю в наших бадминтонистов, что они 
выиграют медали в следующем месяце на Олимпиаде в Пекине и хочу видеть бадминтон, 
достигнувшим новых высот. 
MS: Будет ли политика Вашей следующей точкой развития? 
PG: Никогда. Такой вопрос мне задавался в 1992 году, но я отказался.  Но что касается 
бадминтона, то кто знает …, возможно, я бы мог основать бадминтонный клуб … . 


